

1955

am D. Landenberg

Mon cher ami et frère !

Ton signe de sympathie pour mon bras cassé m'a beaucoup touché. En vérité, l'accident n'était point du tout grave et déjà depuis plus d'une semaine je peux de nouveau aller en vélo et jouer du violon ce que j'apprécie beaucoup tout en sentant une vive douleur de ma paresse d'autrefois, grâce à laquelle je ne suis pas plus maintenant qu'un petit garçon. Mon séjour ici, au milieu du charmant Val de Ruz me plaît mieux de jour en jour. Je jouis beaucoup de ma liberté absolue, point corrué d'un taureau, ou bien hippopotame de E.M. Aussi, j'ai maintenant l'occasion de commencer mes études théologiques, ce qui était impossible, tandis que je me trouvais dans la situation enviable d'un Fux de Berne.

Jusqu'à aujourd'hui je n'en ai de terminer un tas de travail théologique assez considérable et j'espère bien, d'y ajouter encore quelque chose. Et ce n'est grand besoin, véritablement. Hier j'ai terminé l'histoire de philosophie de l'antiquité d'après Ullrich, dont j'ai pris un extrait assez volumineux. Maintenant je commence la philosophie du moyen-âge et, si tout va bien j'espère d'y arriver jusqu'à la renaissance. En histoire des religions je fais un extrait du livre de Saussure. Tous les matins (pense et admire!) je me lève de bonne heure pour traduire quelques versiers d'hébreux! Les difficultés sont énormes et souvent je suis en désespoir en ne pouvant pas assez regretter (aussi ici) ma paresse au gymnase. Et après midi je mets à l'ordinaire à la lecture d'un livre théologique où bien je fais des extraits, ce que je ne suis

habitue' d'une vraie fureur. Du
tout j'e prends de plus en plus beau-
coup de goit pour notre noble vieillesse
et me rejoyis bien de suivre les diffé-
rents cours du semestre d'hiver, pour-
vu, qu'on me laisse un peu plus tran-
quille du côté de l'esprit de Berne.

à propos, j'ai eu une correspondance
un peu drôle avec notre ami Tigre,
qui me reprochait amèrement mes
fautes, que j'avais commises au
service d'officier depuis une année!

Tu ne croiras, il y en avait un
grand nombre, surtout j'uge' du point
de vue d'un fus si obéissant, loyal,
serviteur etc etc comme Tigre. Je
lui ai expliqué très nettement ma
manière de voir, ce qui avait le
résultat, qu'il s'est calmé admirab-
lement vite. Il n'avait jamais l'
habitude de s'irriter longtemps!

Est-ce que tu viens à la conférence de
St. Croix? Il y irai et j'aurai même
probablement à parler au nom du

comité bernois. Pense, quelle honte!
Zulauf y viendra aussi. Est-ce que
tu as passé le recrutement et avec
quel résultat? Bon moi je n'y irai
qu'en 18. septembre, à Wendistel
dimanche prochain je pense aller à Berne
avec mon pasteur et un pensionnaire voir
les manoeuvres. En tout cas je voudrais
aussi pour les dulus; tu sais que notre
chère Patria (c'est à dire S. Yon) aura la
présidence!! J'ai toujours beaucoup de
discussions avec Mr. Froppiere à cause de
son église indépendante, dont je ne puis
après mures considérations approuver que
la moitié des principes: c'est à dire le
principe de l'indépendance de l'état, tandis que
l'autre moitié: le serment dogmatique
me ~~reste~~^{paraît} toujours détestable; cette église
restera une église de parti, mais, dans ce
sauton sans cela admirable, et à en géne-
ral un point de vue très, très singulier
sur les choses ecclésiastiques
Amuse-toi bien avec mes amis, les aristo-
crates de Berne.
Avec mille salutations et amitiés
Ton vieux Swirel